

Nuestra libertad estriba, en gran parte, en la unidad de los partidos proletarios

DIARIO DE ALMERIA

Órgano del comité provincial del partido comunista de Almería
AÑO XXVII. — NUM. 7.554. — sábado, 30 de julio de 1938 — FRANQUEO CONCEPTADO

Por España y por la República, dispuestos a todos los sacrificios

Por DOLORES IBARRURI «PASIONARIA»

Para los marxistas, no existe teoría en abstracto; los principios marxistas se fundamentan en una base científica, extraída de los hechos vividos, de la experiencia, del desarrollo de la humanidad, de sus luchas, de sus trabajos, de su evolución gradual o violenta hacia nuevas formas sociales, exigidas imperiosamente por las necesidades de su transformación progresiva.

Para la independencia de España y defensa de la República parlamentaria con un amplio contenido de justicia social. Se llamó, —más justo— se conminó a nuestro Partido, a aceptar responsabilidades de Gobierno; hubo que aceptar por causas que todavía no es tiempo de explicar, pero ya llegará el momento de decir las.

En el encuentro casual nos depa- ró la oportunidad de una breve charla. El camarada marino hablaba sin titubeos, con la convicción de los hombres de mar. El sabe el valor que tiene el tiempo; y sabe también que al fascismo, como a los temporales, no hay que volverle la espalda, antes al contrario, buscar soluciones para que se estrelle sus malvados ímpetus.

La persecución de los católicos en Alemania

Ciudad del Vaticano.— El órgano del Vaticano se lamenta nuevamente de la conducta de los nazis

contra los católicos, denunciando la clausura de algunos conventos en Salzburgo.

Va a celebrarse un Congreso de Mutilados de Guerra

Hoy, ante el gran contingente de hombres que, a causa de la guerra, han quedado inválidos, por haber perdido lo mejor de su cuerpo por la libertad y la independencia de España se constituye en todo el territorio real la "Liga de Mutilados de Guerra". Es preciso que todo el pueblo antifascista preste la ayuda que requieren los que, en las trincheras han dejado trozos de sus cuerpos por defender a España

de la ignominia de la invasión. El próximo mes de agosto se celebrará en Valencia el primer Congreso de la Liga de Mutilados. Para los antifascistas debe ser el primer Congreso de los HIJOS DE HONOR DE LA ESPAÑA REPUBLICANA; de aquellos voluntarios que con su bravura indómita consiguieron contener al fascismo, a costa de sus mutilamientos. La voz generosa de esos valientes soldados se escuchará por primera vez en un Congreso. Discutirán problemas de importancia: reducción del mutilado, incorporación a la producción, actividades militares en la retaguardia, ayuda a nuestro Gobierno de Unión Nacional, Unidad del Pueblo español, y otros tan

tos de extraordinario interés para nuestra causa. Nuestra ayuda, por tanto, ha de ser a estos camaradas, amplia y eficaz; esta organización merece que todos, autoridades, organismos oficiales, partidos políticos, organizaciones sindicales, organizaciones de masas, todo el pueblo en general vele por su engrandecimiento, haciendo que se impulse y que no quede ni un solo mutilado sin pertenecer a la LIGA, facilitándole locales orientados y ayudándole con los medios económicos que necesiten. ¡Ayudemos a nuestros hermanos que lo han dado todo por la causa y por los intereses del pueblo trabajador!

¡AHÍ VA UN EJEMPLO!

Cuando Valencia se levanta en plena guerra y siguiendo la consigna lanzada por el Gobierno, de RESISTIR; y cuando nuestro Glorioso Ejército se avanza sobre el enemigo por el Este, es cuando con más entusiasmo y fe hemos nosotros, los almerienses, de redoblar nuestros esfuerzos para hacer lo más efectiva posible la ayuda a la tierra del Cid. Así en este orden, vemos diariamente cómo unos de una forma y otros de otra, se van sucediendo rasgos ejemplares, ora individual, ora colectivos. Por ello, hoy nos es muy grato relatar el magnífico esfuerzo realizado por el militante del Radio Oeste, camarada SERAFIN ZOLLO TAPIA, quien ha hecho entrega a la Comisión de Ayuda a Valencia de un gran número de picos y palas, que habrán de servir para aumentar más y más nuestra victoria final. Que todos los días podamos repetir hechos tan destacados como el del referido compañero Tapia. ¡Salud, Radio Oeste!

Los periodistas que dicen la verdad, no pueden vivir en Italia

Roma, 29, 10 noche.— El vicepresidente de la Prensa extranjera, Pablo Cramona, expulsado de Italia, ha salido para Francia, saludando a muchos compañeros y amigos. También se despidió del consejo general de la Embajada de los Estados Unidos. VICTIMAS DE LA CIENCIA Paris, 29, 10 noche.— El joven sabio Mars Seruys, conocido por sus trabajos de aerodinámica, ha resultado con las manos lesionadas por una explosión en su laboratorio. Su estado es gravísimo.

REUNION MINISTERIAL FRANCESA Paris, 29, 10 noche.— El Consejo de Ministros ha examinado la situación internacional. BUQUE FRANCÉS EN PELIGRO Tánger, 29, 10 noche.— El barco francés «Vigiers» desde Tarifa, ha pedido auxilio a Gibraltar, por hallarse en situación comprometida. Ha salido en su auxilio un torpedero. Leed DIARIO DE ALMERIA

Comentario local

El encuentro casual nos depa- ró la oportunidad de una breve charla. El camarada marino hablaba sin titubeos, con la convicción de los hombres de mar. El sabe el valor que tiene el tiempo; y sabe también que al fascismo, como a los temporales, no hay que volverle la espalda, antes al contrario, buscar soluciones para que se estrelle sus malvados ímpetus.

En el transcurso de la conversación él me habló de fortificaciones y refugios, de servicios de recuperación, de jornadas intensas de trabajo... Y también de la alimentación necesaria para la realización de los esfuerzos que la guerra exige. El había estado, recientemente, en Orán. Muchos, muchos almerienses en Orán. Recuerdos y nostalgias de la patria chica. Bastantes jóvenes de Almería y su provincia vinieron a defender, con las armas en la mano, la Patria Invadida. El había hablado con muchos almerienses de los que allí quedaron. Ellos —decían— habían hecho todo cuanto pudieron, material y moralmente, para contribuir al triunfo de la República sobre el ala fascista de dentro y de fuera. Y habían pensado con él: Así como hay capitales europeos que apadrinan a ciudades españolas, ¿por qué no se ha intentado ya —la situación geográfica lo demanda— el apadrinamiento de Almería por la hermosa ciudad de Orán? La idea, es seguro, tomaría enseguida cuerpo en la cosmopolita urbe donde tantos corazones laten, al unísono de los nuestros, en su deseo de aplastar a la Bestia fascista.

Se subleva la guarnición de la Isla de Creta

Atenas, 30, 3 madrugada.— Durante la pasada madrugada, una guarnición de la Canea (Isla de Creta), se ha sublevado y ocupado la ciudad. El Gobierno ha enviado urgentemente, fuerzas del Ejército de la Marina y de Aviación para restablecer el orden. En todo el resto de Creta, la tranquilidad es absoluta, y el Gobierno prevé que el orden quedará restablecido antes de que termine el día. El Presidente del Consejo ha lanzado un llamamiento al pueblo cretense, diciendo que está dispuesto a recurrir a todos los medios para reducir a los rebeldes e imponer el orden; invitando a todo el pueblo a no prestar ninguna clase de ayuda a los amotinados.

PARTE DE GUERRA

La arrolladora ofensiva de nuestras fuerzas del Este llega ya a las llanuras de Caspe.

Se le toma al enemigo muy abundante material de guerra, entre el que figura un tren completo, cargado de armamento y municiones.

Son abatidos tres aviones de los invasores.

Ejército de Tierra

ESTE.— Ha continuado el avance republicano en este frente, conquistando, brillantemente nuestras fuerzas, en el sector Sur de Gandesa, las cotas 326 al O. del vértice Reich; 666, 661, 644 y 626 de Sierra Pandos, y las cotas 632, 378, 322, 484 y 426 en las cercanías del cruce de caminos de Gandesa a Rat de Mapte, con la de Horta a San Juan. El enemigo, que sigue sien-

do reforzado con unidades de otros frentes, ha opuesto mayor resistencia, que fué vencida por el empuje de nuestros soldados. También se ha progresado notablemente en dirección a Fallón. Más de 200 prisioneros fueron capturados, y se recogieron muchas ametralladoras morteras y fusiles, así como un tren repleto de material de guerra. La aviación extranjera ha actuado con enorme intensidad durante todo el día.

Los A. U. S. apadrinan a la Sanidad del XXIII Cuerpo de Ejército

El Comité Provincial de los Amigos de la Unión soviética, ha ofrecido apadrinar y regalar la bandera a la Sanidad del XXIII Cuerpo de Ejército. Los héroicos sanitarios han aceptado entusiasmados, el ofrecimiento, esperándose que el acto de entrega de la enseña revista la mayor solemnidad, el que serán invitadas representaciones de Partidos políticos, agrupaciones y sindicales.

LEVANTE.— Los soldados españoles han conquistado varias posiciones en la zona de Manzanera, Los Nogales y Casa Quemada. Nuestros cazas entablaron ayer combate con 29 "Fiat", logrando abatir a tres sin sufrir pérdida alguna. Uno de los aviones italianos cayó en las proximidades de El Tro, y los otros dos, tripulados por aviadores de nacionalidad italiana, en nuestras líneas capturándose ileso uno de los pilotos.

En los lugares del puerto de Valencia en que se hallaban anclados tres buques de dicha nacionalidad. La metralla, que causó a los mercantes daños de poca importancia, produjo la muerte del observador danés del control, K. Amoyell, y ocasionó además, cinco muertos y 25 heridos, entre los tripulantes, varios de ellos, de nacionalidad británica. A las 9 horas 9 minutos de hoy, 10 trimotores italianos procedentes de Mallorca, repitieron el criminal agresión contra los buques ingleses, lanzando más de 80 bombas. Todas ellas cayeron en el mar y en la playa, ocasionando 13 heridos. Ayer nuestros aviones realizaron algunos eficaces servicios contra los buques de guerra facciosos, al ser éstos de la invasión, que agredieron a Sagunto.

A las 13 horas de hoy, la aviación alemana en número de diez trimotores "Junker", arrojó sobre Emet, 50 bombas de 100 kilogramos, ocasionando 25 muertos y 70 heridos, casi todos ellos pertenecientes a la población civil. Los aparatos de la invasión bombardearon preventivamente los lugares en que se hallaban los prisioneros capturados por nuestras fuerzas en la actual ofensiva.— Febus.

Aviación

Los aviones extranjeros, que siguen atacando premeditadamente a mercantes ingleses, lanzaron en el día de ayer, más de 60 bombas

Información Nacional

MILITAR PENSIONADO

Barcelona, 29, 10 noche.— El "Diario Oficial del Ministerio de Defensa Nacional", concede al comandante militar de Cataluña, José Riquelme, la pensión de la extinguida Orden de San Hermenegildo.

DETENCION DE ACAPARADORES

Valencia, 29, 10 noche.— En el pueblo de Bocairente, han sido detenidos José y Francisco Pulg, José Piedra y Rosa Roldán a quienes se les ocuparon cantidades de dinero y comestibles que no habían declarado ante el Consejo Municipal.

mento podrán utilizarse los faros de carretera. Podrán circular, los coches oficiales y sanitarios que se detallan.

UNA MULTA DE 25.000 PESETAS

Barcelona, 29, 10 noche.— Ha sido multada en 25.000 pesetas por los Tribunales, la Sociedad F. E. F. A. P., por venta de productos agrícolas a precios superiores a los de tasa.

TELEGRAMAS DE FELICITACION

Barcelona, 29, 10 noche.— Entre el presidente interino de las Cortes y el jefe del Ejército del Este, se han cambiado telegramas de felicitación y agradecimiento, con motivo de la última ofensiva de aquel Ejército.

LA RECUPERACION DE CHATARRA

Madrid, 29, 10 noche.— El pleno del Frente Popular acordó señalar los lugares donde han de depositarse las cantidades de chatarra recogidas por los ciudadanos de Madrid.

MARCHA A SUIZA EL CONSEJERO DE GOBERNACION DE LA GENERALIDAD

Barcelona, 29, 10 noche.— El consejero de Gobernación de la Generalidad ha marchado a Suiza, a la 17 Conferencia de la Universidad Internacional.

INTERESANTE SESION DEL MUNICIPIO DE MADRID

Madrid, 29, 10 noche.— En la sesión Municipal se acordó la excepción de incorporación a filias para los médicos de la Beneficencia municipal. El Alcalde dió cuenta de haberse concedido la Medalla del Deber al Cuerpo de Bomberos de Madrid, por su comportamiento en el incendio del porvenir de Retamares, en agosto de 1938. La alcaldía ha telegrafiado dando las gracias. Serrano Romero, refiriéndose al nombramiento de Benavente como hijo adoptivo de Valencia, propuso se hiciera constar la satisfacción del Ayuntamiento de Madrid, y que éste organizara, como Barcelona y Valencia, un homenaje a Benavente. También se dieron las gracias a otras entidades europeas que felicitaron a la Banda Municipal, con motivo de su reciente concierto por radio. El alcalde expresó su gratitud al Ayuntamiento valenciano, ratificando que el homenaje a Benavente estaba proyectado con anterioridad. Dió cuenta de las actividades próximas de la Banda Municipal. Por último, se trató del hacimiento de familias, en determinados edificios, como consecuencia de los bombardeos.

Delegación Provincial de Reforma Agraria

Nuevo Cursillo para Campesinas. El Instituto de Reforma Agraria ha organizado un nuevo Cursillo para Campesinas de las provincias de Valencia, Castellón, Alicante Murcia y Almería, que tendrá lugar en la Granja-Escuela de Agricultura de Levante (Valencia), del 15 de Agosto al 15 de Octubre. Se dedicará a enseñanza de Agricultura general y, especialmente, Horticultura, Avicultura, y Cunicultura. Las campesinas que deseen tomar parte en él deben dirigir sus solicitudes al Director de dicha Granja, Salamanca 14, Valencia, hasta el día 5 de Agosto. Las alumnas serán alojadas y mantenidas gratuitamente en dicho Centro y, además percibirán un subsidio de 3 a 10 pesetas diarias, según los familiares a su cargo. Para más detalles, en las oficinas de esta Delegación. EL DELEGADO.

Orden del día: cinismo

El parte de guerra dado anoche por el "generalísimo", dice: "Aparte de algunas pequeñas operaciones en el Frente de Extremadura, no ha habido novedad alguna en los distintos frentes". Después de haber leído el parte nuestro —que aparece en otro lugar—, fácilmente se puede comprender hasta qué grado ha llegado la mentira en la zona que dominan los invasores. El caso es verdaderamente importante, pues pone de manifiesto toda la impotencia, el miedo y la descomposición que está causando de los progresos, cada día mayores, que nuestro Ejército consigue en el Este. "En los demás frentes, sin novedad". Pero los kilómetros recuperados, los pueblos, los prisioneros, el armamento, y, hasta un tren, muy bien repleto por cierto, han pasado a nuestras manos, "amén" de tres "pajaracos" y otras posiciones en Levante. Y, ¿de la toma de Valencia, qué? ¿Sin novedad también, verdad? Se quedarán sin café. Y ahora se quedarán sin naranjada.

HOGAR DEL PIONERO

NINO: Si quieres ser el hombre del mañana, INGRESA en el HOGAR DEL PIONERO MADRES: Si queréis que vuestros hijos sean sanos, fuertes, felices y hombres libres, QUE INGRESEN EN EL HOGAR DEL PIONERO.

HOGAR DEL PIONERO

Se nombró una comisión que resolverá el problema, dentro de las posibilidades. DISPOSICION DEL GOBIERNO REGLAMENTANDO LA CIRCULACION DE VEHICULOS DURANTE LOS MOMENTOS DE ALARMA Barcelona, 29, 10 noche.— La "Gaceta" ha publicado una orden reglamentando la circulación de vehículos en las poblaciones durante la alarma. Al sonar las señales de alarma, todos los vehículos se detendrán al borde de la acera de su mano, apagando los faros si la alarma es nocturna. En ningún mo-

Madrid, 29, 10 noche.— El pleno del Frente Popular acordó señalar los lugares donde han de depositarse las cantidades de chatarra recogidas por los ciudadanos de Madrid. Visitó a los Cuerpos combatientes del Ejército del Centro, que prestó toda la ayuda posible a los evacuados de Levante.

Leed "MUNDO OBRERO"

La visita a Estados Unidos de una delegación española de Frente Popular

La obrera Carmen Meana resume sus impresiones

Carmen Meana era una empleada del Metro, de Madrid: el tipo clásico de la muchacha madrileña a quien la necesidad obligaba a trabajar; pero, precisamente por esa necesidad, que no podía cubrir con el mísero sueldo de la empresa reaccionaria, que sólo se cuidaba del mayor dividendo que pudiese repartir entre los accionistas, Carmen Meana se rebelaba contra esa explotación, contra el trato inhumano, contra la tabla de castigos que tenía establecida la empresa del Metropolitano. Su deseo de defender los derechos de la clase trabajadora, la incorporaron de lleno a la labor sindical.

Desde el comienzo de la sublevación militar fascista, Carmen Meana figuró en un lugar destacado de Mujeres Antifascistas, para alentar con su ejemplo a todas las mujeres españolas amantes de la libertad, de la independencia de nuestro suelo.

En representación de Mujeres Antifascistas, Carmen Meana ha formado parte de la Delegación española que ha visitado recientemente los Estados Unidos de América.

En esta Delegación, invitada por el Comité Norteamericano de Ayuda a España, figuraban también

Ogier Pretetcelle, Ramón J. Sender y José Bergamín.

Un redactor de la Agencia A. I. M. A. ha celebrado con ella una entrevista, de la que entresacamos lo más interesante:

—Nuestro viaje —dice— ha durado unos tres meses. Durante este tiempo hemos dado más de cien mítines en cincuenta y tantas ciudades de los Estados Unidos y Canadá. En las colectas efectuadas a favor de España, al final de cada acto, se han recaudado más de 60 mil dólares.

—¿Habéis estado en contacto con las Organizaciones norteamericanas?

—Precisamente, por el carácter popular de nuestra excursión hemos estado en contacto con los Comités de Ayuda a España, con la clase media, con las Universidades, con los Sindicatos y Organizaciones obreras, con los sacerdotes anglicanos y con los masones, que han atendido muy bien, y muchos actos los hemos dado en estos lugares de la masonería. Todos los lugares en que dábamos los mítines se hallaban completamente llenos de público, que acogía con verdadero y sincero entusiasmo nuestras palabras.

—¿Hubo algún intento de perturbación?

—A una conferencia de Bergamín, dedicada a los católicos norteamericanos, asistió una buena parte de público dispuesto a "reventar" el acto. Pero Bergamín, a pesar de las interrupciones, dijo cuanto tenía que decir, y dejó bien sentado cuál es el sentimiento de la conciencia del verdadero cristianismo, desahucando cuantas equivocaciones hubiera en este sentido respecto a España.

—¿Cómo resultó el acto de la transmisión del discurso del doctor Negrín, el 9 de Junio?

—El local del Madison Square Garden, de Nueva York, estaba abarrotado de público, que oyó con gran respeto y cariño, en medio de un gran silencio, las palabras del jefe del Gobierno español. El Himno de Riego, transmitido al final, desde Barcelona, fué escuchado por el público, puesto en pie, con un gran respeto. El acto fué emocionante de verdad.

Una mujer del público se destacó y vino hasta mí. Me dijo la gran admiración que sentían todas las mujeres de América hacia la gran luchadora Dolores Ibárruri, y me entregó un papel que decía:

"Querida camarada en la lucha por la democracia: Te pido llevas conmigo mi cariño y entusiasmo para expresarlo así a Pastornaria y decida que nosotras, las mujeres americanas, ponemos todo nuestro mayor entusiasmo para ayudarte de todas las maneras. Tenemos fe absoluta en vuestra victoria, la victoria de España. Y lo firma Ella Reere Bloom."

En este mismo acto, Vicente Sanz, de Costa Rica, entregó a la Delegación española una medalla de oro, adquirida por suscripción popular entre los obreros de Costa Rica, para el heroico general Minjía.

—En Tampa —dice— los obreros españoles y norteamericanos han formado un frente único, para ayudar a nuestra causa. Hay familias que incluso compran a plazos botes de leche para enviar a los niños españoles.

—¿Qué consecuencia habéis sacado de vuestro viaje?

—Nuestra labor ha sido grande. Tenemos la seguridad de haber aclarado muchísimas incomprensiones y errores. Pero hemos ido a muchos lugares donde no se había celebrado acto alguno, para explicar el carácter y los fines de nuestra guerra. Por eso estimamos que es de una conveniencia enorme reforzar considerablemente el trabajo de propaganda, para que llegue a todas las capas sociales de Norteamérica. Hemos de intensificar la propaganda, para destruir por completo todas las falsas informaciones italianas y alemanas, que consideran a España como suya.

Alianza Juvenil Antifascista

Jóvenes Almerienses!

El próximo domingo a las 11 de la mañana y en el local de la agrupación Socialista de Almería (Anti guo Círculo Mercantil) se celebrará una gran asamblea de la Alianza Juvenil Antifascista, para dar a conocer a toda la Juventud trabajadora las importantes resoluciones aprobadas en el pleno celebrado en Valencia y cómo llevarlas a la práctica por ser esta condición indispensable para la VICTORIA. ¡Jóvenes Unificados! ¡Jóvenes Libertarios! ¡Jóvenes Republicanos! ¡Jóvenes Estudiantes! ¡Jóvenes sin partido! ¡Muchachas! Acudid a dicho acto donde se marcará la trayectoria a seguir a toda la Joven generación Almeriense representada en el seno de la Alianza Juvenil Antifascista, para dar solución a los problemas que nos plantea la guerra, para luchar por los intereses vitales de todos los Jóvenes de ambos sexos que a diario se sacrifican y producen en aras de un nuevo porvenir victorioso.

Por el Consejo Provincial de la A. J. A. El secretario general Diego Marzo Carmona

Habla el Presidente del Sindicato de Barrileros

Y nos refiere cosas importantes relacionadas con la exportación de uva de mesa

—Necesitamos hablar contigo unos minutos —decimos a Pedro Pérez, al encontrarlo en la Casa del Pueblo.

El inquieto e incansable luchador sindical, está reunido con varios compañeros del Sindicato de Barrileros "El Progreso", veterano Sindicato que él preside, explicándonos cómo ha de efectuarse la construcción de determinado material para la Comisión de Ayuda a Valencia. Nos habla que está desde las seis de la mañana trabajando en la organización de la construcción de barriles en los diversos talleres del Sindicato, e insiste en que no le queda tiempo para atendernos.

Le explicamos de nuevo cuál es nuestro objetivo.

Pedro Pérez, con desenfado, por fin accede:

—Si sólo son unos minutos... Comprendemos que es nuestra ocasión y le lanzamos nuestra primera pregunta:

—¿Trabajan actualmente en la confección de barriles para la uva?

—Sí. Pero hasta ahora se ha trabajado poco, debido a la escasez de material para la fabricación de barriles. Por circunstancias ajenas a nuestra voluntad, los barrileros no hemos podido construir los envases necesarios para la exportación de la uva de mesa, como hubieran sido nuestros deseos, ya que sabemos que en la exportación de este producto el Estado obtendrá una buena cantidad de divisas para hacer frente a la situación presente.

—¿Crees que aún hay tiempo para construir los barriles que se necesitan para la uva de mesa?

El camarada Pedro Pérez piensa un poco antes de contestar.

—Para envasar —dice— toda la producción del año actual no queda tiempo material...

El tiempo que nos separa de la campaña uvera es insuficiente para construir los barriles necesarios. Téngase en cuenta —sigue diciéndonos— que la cosecha uvera es, por término medio, de 1.450.000 a 1.500.000 barriles, y que, en la actualidad, sólo hay construídos entre Almería y su provincia unos 320.000 barriles que, unidos a otros 200.000 aproximadamente, que pueden fabricarse con los arcos recibidos de Barcelona, harán un total, también aproximado, de quinientos veinte mil barriles; cantidad que puede embarcarse si se dispone del serrín de corcho necesario.

No obstante —añade—, los barrileros estamos animados de los mejores propósitos para estudiar la forma de aumentar esta cifra, pudiendo adelantar de antemano que superaremos en un tanto por ciento el número de barriles señalados.

—¿Y cómo se dice por ahí que hay barriles construídos en cantidad superior a los que han de ser empleados en la exportación?

Pedro Pérez responde con viveza:

—¡Ah! La gente puede hablar cuanto quiera. Yo sé que mis manifestaciones son verdad. Sobre la gente que habla y haecen falta hombres técnicos que, como exigen las circunstancias actuales, trabajan con el ardor y la voluntad que exige la causa antifascista.

—¿Dificultades principales con que habéis tropezado en vuestro trabajo?

—Ya os lo he dicho! La falta de materiales es la más acusada.

—¿Y a qué se ha debido esta anomalía? —le preguntamos.

—Desde luego, la culpa no ha sido nuestra. Esta organización ha

hecho lo que por su parte correspondía para dar solución al problema.

—Debido a la falta de materiales, como decís, ¿ha sufrido algún perjuicio la organización?

—Indudablemente. Ello ha motivado la escasez de trabajo, y por esta causa, se han marchado un buen puñado de hombres con excelentes conocimientos profesionales a otros trabajos, como son: la tendencia, construcción de muelles y fortificaciones y no han más remedio que recurrir para volver a la organización, a sus par sus antiguos puestos, a aquellos obreros que nos sean indispensables.

Pedro nos hace historia del Sindicato, que cuenta con 52 años de vida social.

—Al surgir el movimiento —sigue hablando— los hombres y los fondos de este Sindicato de Barrileros se pusieron íntegros a disposición de la causa.

Nos refiere que 95 de sus afiliados fueron para realizar obras de fortificación en nuestra provincia, y que el 65 por 100 de los barrileros se encuentran en los frentes encuadrados en unidades de combate y de fortificaciones. Nuestro Sindicato siempre está dispuesto a realizar los mayores sacrificios en aras de la unidad y la solidaridad que se precisa en torno del Gobierno de Unión Nacional.

—Y para la ayuda a Valencia ¿qué es lo que hace vuestro Sindicato? —le preguntamos.

—Nuestra organización ha cumplido con la promesa que hizo el Frente Popular, construyendo cientos de roble para agua y cubetas para las obras de fortificación que han de realizarse en Levante cuyos objetos están a disposición del Frente Popular, para que uno de ellos cuando lo estime conveniente.

Pedro Pérez consulta su reloj, termina con las siguientes frases que pronuncia con aire de estímulo y satisfacción:

—Yo quisiera, y conmigo el Sindicato de Barrileros, que todos los sindicatos de Almería respondieran con el entusiasmo que requiere la magnífica obra que nuestro pueblo realiza pro-ayuda a Valencia, y que son ellos quienes mejor pueden colaborar en la tarea de solidaridad hacia el Levante español. Pero es, desde luego, sin perder de vista que en nuestra capital tenemos Sindicatos tan valiosos y abnegados como el de Metalúrgicos y otros, que trabajan para denunciar en sus talleres para facilitar el desarrollo de los diferentes problemas que nos crea la guerra.

En una ciudad de paracaidismo del Ejército Rojo

Una sala de elevado techo, cubierta de armarios que llegan hasta el techo mismo. El capitán Lemba, abre una puerta, después otra, luego una tercera. Los estantes de madera están llenos de paracaídas guardados en sus sacos. Se encuentran paracaídas que acaban de salir de la fábrica, y otros que fueron fabricados del año pasado. Al prepararse para los primeros saltos de la primavera, la unidad del Ejército Rojo ha procedido a un examen esmerado de cada paracaídas, ha reparado la seda, las cuerdas, los sacos. Seguidamente, en presencia de soldados, se han sellado los paracaídas, y éstos se han enviado al almacén.

Sallimos del almacén de paracaídas para dirigidos al campo de entrenamiento. Allí se encuentran, dispuestos en un orden perfecto, los balancines, una maqueta de avión de bombardeo, en tamaño natural, una torre de paracaidismo de 40 metros, un trampolín para el entrenamiento en la técnica del aterrizaje. Antes de saltar del avión los soldados del Ejército Rojo hacen sobre el terreno el ensayo del salto de un extremo a otro. Hoy, el grupo del teniente Pe-

dro Sotkov se entrena en el campo. Unos aprenden a abrir rápidamente el paracaídas, otros a plegarlo, otros más ejecutan saltos. Los rostros de los soldados del Ejército Rojo respiran la animación y la alegría. Sus ojos brillan con juvenil ardor.

Mientras que se entrena un grupo, el otro pasa ante una comisión de médicos de todas especialidades: terapéuticos, cirujanos, oculistas, neuro-patólogos, que percuten, auscultan, examinan cuidadosamente a los futuros paracaidistas. Entre los miembros de la Comisión se encuentra el instructor de paracaidismo, el enfermero Karólin que ha realizado ya 56 saltos.

La inauguración de la "temporada" de paracaidismo de primavera se fijó para el 20 de Mayo. Ese día los jóvenes soldados después de haber terminado su entrenamiento montaron en avión. Expertos pilotos les enseñaron a conocer la región y comprobaron la manera con que se portaban en el aire.

Un día después se dió la orden— tanto tiempo esperada— de "saltar" y los soldados realizaron sus primeros saltos.

En esta misma acto, Vicente Sanz, de Costa Rica, entregó a la Delegación española una medalla de oro, adquirida por suscripción popular entre los obreros de Costa Rica, para el heroico general Minjía.

—En Tampa —dice— los obreros españoles y norteamericanos han formado un frente único, para ayudar a nuestra causa. Hay familias que incluso compran a plazos botes de leche para enviar a los niños españoles.

—¿Qué consecuencia habéis sacado de vuestro viaje?

—Nuestra labor ha sido grande. Tenemos la seguridad de haber aclarado muchísimas incomprensiones y errores. Pero hemos ido a muchos lugares donde no se había celebrado acto alguno, para explicar el carácter y los fines de nuestra guerra. Por eso estimamos que es de una conveniencia enorme reforzar considerablemente el trabajo de propaganda, para que llegue a todas las capas sociales de Norteamérica. Hemos de intensificar la propaganda, para destruir por completo todas las falsas informaciones italianas y alemanas, que consideran a España como suya.

CENTROS OFICIALES

CONSEJO MUNICIPAL

En la visita que hicimos ayer, los simformadores de Prensa, a este Centro el camarada Alférez, nos dijo lo siguiente:

A instancia de la Comisión de Ayuda a Valencia, rogaba a todos los ciudadanos, que tengan picos, palas y otros utensilios para edificar, se pasen para hacer su entrega, por la Jefatura de la Guardia Municipal.

—Espera el Alcalde, que todos los ciudadanos atiendan este ruego, sabiendo la importancia que tiene esta aportación, en estos momentos en que se está fortificando la zona de Levante.

—También nos manifestó que ayer no se encontraba en su despacho, por estar acompañando al Almirante de las Fuerzas Navales, al Jefe de su Estado Mayor y al Jefe de la Base Naval de Almería.

—Las citadas personalidades, quedaron muy satisfechas del resultado de su visita y se congratularon del trabajo que realiza la retaguardia de Almería.

—Por nuestro conducto, hacia su más cordial saludo de despedida a los ilustres viajeros que han visitado Almería.

—Por último, nos dijo, que por medio de la Prensa, daba las gracias, a la Comisión organizadora de Hostelería, como a nosotros, al Control de Espectáculos Públicos, y a los artistas, por su cooperación en ayuda a Valencia.

—Escrito de Isabel Pérez Bautista, solicitando vecindad.

—Carta de la Liga Nacional de Muñidos de Guerra ofreciéndose al Consejo.

—Escrito de Juan García García, sepulturero, solicitando dos pagas de anticipo.

—Escrito de Eusebia Ruano Berenguel, arrendataria del arriendo del verde, denunciando la existencia de una plaza clandestina.

—Escrito de Gabriel Bonilla Díaz, Practicante de la Casa de Socorro solicitando pasar a categoría superior.

—Escrito de José Gil Sánchez, Practicante de la Casa de Socorro solicitando pasar a categoría superior.

COMISARIA DE ABASTOS

—En este Centro, el Comisario, camarada Granados, nos dijo que a instancias del Sindicato de Pescadores, y creyendo él, como así mismo el Delegado Gubernativo, que es de justicia, desde el día primero de mes, se aumentará el precio articulo en un 15 por ciento, estando confeccionando, para tal objeto, una tarifa de precios con la nueva tasa.

Benavente, hijo adoptivo de Valencia

Valencia, 29, 10 noche.— La Corporación Municipal, en la sesión de hoy, ha declarado hijo adoptivo de Valencia a Jacinto Benavente, que reside en la capital desde que se agudizó el asedio a Madrid. Además se organizará una semana de homenaje al dramaturgo español.

Chispa Roja

Aún quedan, a los Sindicatos algunos problemas que resolver.

La selección y preparación metódica de cuadros técnicos es uno de esos problemas, de fundamental importancia. Las actuales circunstancias necesitan muchos buenos técnicos en las diversas ramas de la producción.

Las sucesivas movilizaciones de quintas van absorbiendo a nuevos obreros calificados, que abandonan los puestos de trabajo para empuñar las armas, creando las consiguientes dificultades a la industria, el comercio o la agricultura.

Algunos Sindicatos (hasta ahora muy pocos), se han preocupado de buscar salida a la situación y, en los más de los casos, no lo han hecho con gran acierto, no obstante sus buenos deseos.

Urge pues, resolver esta dificultad propia de la guerra.

—¿De qué manera?

Plantando la cuestión de la rápida capacitación de los mejores y más voluntarios obreros en el seno de los Sindicatos. Adoptando resoluciones prácticas en este sentido. Estableciendo cursos en los Sindicatos.

catos y lugares respectivos de trabajo, en los que, los compañeros técnicamente formados y no afectados aún por las movilizaciones, entren profesionalmente a las nuevas promociones de los jóvenes comprendidos en las quintas y las mujeres.

Este es uno de los cometidos más inaplazable realización que tienen planteados los Sindicatos de Almería, cuya necesidad, indudablemente, comprenden.

Sindicato de Trabajadores de la Diputación U. G. T.

Este Sindicato, en asamblea celebrada en el día de hoy, ha acordado que cada afiliado al mismo contribuya con un día de haber para ayudar a Valencia en la lucha contra el fascismo invasor, y que de los fondos del Sindicato se destinen a este mismo objeto 1.600 pesetas.

También se acordó sancionar con un día de haber a los que no hayan asistido a esta asamblea.

LAS CENTRALES HIDROELECTRICAS EN LAS GRANJAS COLECTIVAS DE KIRGUZIA

Al llegar la primavera se ha procedido, en 17 distritos de Kirguizia, a la construcción e instalación de centrales hidroeléctricas en las granjas colectivas.

Estas centrales proveerán de luz y de agua a las escuelas, casas, clubs, almacenes, hospital, s, establos y cuadras de las granjas colectivas.

Las centrales hidroeléctricas de las granjas colectivas, servirán igualmente a un gran número de trilladores, talleres, forjas, etc. de las granjas colectivas, servirán también para el riego de las parcelas de secano.

PRO AYUDA A VALENCIA

DONATIVOS RECIBIDOS PARA AYUDA A VALENCIA

- Suma anterior, 146.913,80 pesetas.
- Unión de Muchachas Antifascistas, 851,55; Emilio Guerrero, 10; Funcionarios de Prisiones, 100; Sindicato Unico Oficios Varios, Salinas de Cabo de Gata, 610; Sindicato Unico de Oficios Varios, Cabo de Gata, 126; Juan Carlos Padilla, 5; Personal Polvorin de Artillería, 100; Sindicato la Construcción C. N. T., 2.000; Manuel Santalla Robles, 5; Juan Amate Nieto, 6; Radio de la J. S. U. de San José, 241,80; Club Deportivo Lenin (Alhambra de Sa-morón), 1880 H. La Rosa, 75; Restaurant La Campaña, 25; H. Español, 50; H. Nacional, 25; H. Levante, 25; H. Caparros, 10; Comidas la Tropical, 15; Comidas Clérvana, 15; Pensión Oña, 25; Parador San Rafael, 5; Parador Martínez, 15; Parador de los Arcos, 10; Pensión Mateos, 25; Parador de la Plaza, 25; Consejo Municipal de Pechina, 958,50; Suma y sigue pesetas, 152.672,80.

Los donativos se pueden ingresar en el Banco de Bilbao, Banco Central y Frente Popular antifascista, Avenida de la República número cinco.

Almería, 28 de Julio de 1938.

Convocatorias y avisos

SINDICATO DE FUNCIONARIOS PUBLICOS

Se convoca a asamblea ordinaria que se celebrará en el salón de actos núm. 2, de la Casa del Pueblo, hoy a las cuatro de la tarde en primera convocatoria, o a las cuatro y media en segunda.

NOTA: Se pone en conocimiento de todos los afiliados que el plazo para la retirada del tabaco expira el día 31 del presente mes, entendiéndose que renuncian a lo aque-

Por España y por la República

(Viene de la 1ª plana)

des, trabajos, esfuerzos y sacrificios.

Y es verdaderamente intolerable, que cada vez que ante nosotros surgen dificultades, que en los frentes se producen situaciones difíciles, broten en nuestro campo las plantas malditas de la eizaña, de la intriga, de las maniobras turbias, de las tendencias capituladoras más o menos encubiertas de los cobardes, de los emboscados, de aquellos que quizás estén cansados de la guerra, porque al so caire de ésta, han sabido ser afanadoras hormigas y pueden pensar en un tranquilo descanso, en no importa qué estación veraniega del extranjero.

Ya en Marzo, nuestro Partido, dando la voz de alerta a tiempo, poniendo en pie a todos los que quieren continuar la guerra hasta la victoria, pudo cortar de momento ciertas maniobras y hacer cambiar de actitud a muchos que pensaban que todo estaba terminado y que no había nada que hacer.

Los derrotistas, los faltos de fe, han continuado su labor disgregadora sembrando recelos, desconfianzas, quebrantando ánimos.

Y con esto hay que terminar. Los que tengan miedo, que se vayan; y si hay alguien que piensa en capitular, que no lo rueronee en pasillos y tertulias, sino que tenga

los que en dicha fecha no lo hayan retirado.

Sindicato de Peones y Barreneros "El 6 de Octubre"

El Sindicato de Peones y Barreneros "El 6 de Octubre" pone en conocimiento de todos sus afiliados, que el domingo, día 31 del presente, celebrará junta a las 11 de la mañana. Se ruega la más puntual asistencia, por tener que tratarse asuntos de interés.— La Directiva.

la audacia dedecirlo a la faz del pueblo.

Tiene mil veces razón el Jefe del Gobierno, cuando proclama su fe en el pueblo español, cuando grita dolorido ante cobardías y decepciones, que para ganar la guerra necesitamos hombres y no seres castrados. Necesitamos hombres, que antepongan a sus ambiciones personales, a sus egoísmos, a sus intereses, el interés de todo el pueblo, la salvación de la República y de España, como entidad nacional, libre e independiente.

Estamos al lado del Gobierno de Unión Nacional, y frente a todos los derrotistas, estén donde estén y se llamen como quieran.

Hemos callado, pero va llegando el tiempo de hablar, de decirle al pueblo hasta donde ha llegado la cobardía, la falta de fe y las intrigas que pueden terminar en una traición que haría estériles los tremendos sacrificios de nuestro pueblo.

Lo repetimos: Estamos al lado del Gobierno, al lado de su Presidente, que quiere ganar la guerra. Dispuestos a todos los sacrificios per mantener la unión de nuestro pueblo, por hacer más firme la resistencia, por encontrar cada día nuevos lazos que estrechen en apretado haz, a todos los pueblos y a todos los hombres de España.

Mas dispuestos también, a aplastar con toda la fuerza y por todos los medios que sean necesarios, a los intrigantes, a los malvados, a los faltos de fe, a los traidores, que quieren encubrir su traición con no importa qué bandera.

C. R. I. M. núm. 5

Habiendo sido ordenada por la Superioridad, la nueva revisión de todos los inútiles Totales y Útiles para Servicios Auxiliares, pertenecientes a los reemplazos de 1925 y 1926, cosa que a pesar de su publicidad de lo ordenado no se cumple con la urgencia debida por parte de los interesados, toda vez que no comparecen ante el Tribunal Médico Militar para su nuevo reconocimiento, en evitación del perjuicio que por tal motivo se les puede originar, es por lo que, se advierte a todos los comprendidos en los reemplazos de referencia que han ya sido declarados Inútiles Totales y Útiles para Servicios Auxiliares que no hayan hecho su nueva revisión que dentro del plazo de CUARENTA Y OCHO HORAS, o sea durante el lunes y martes próximo, fechas en las que se encontrará constituido el Tribunal a las diez horas de su mañana, en el Hospital Militar, comparecerán ante el referido Tribunal a los fines expuestos; bien entendido que el que dejara de hacerlo sin causa justificada será declarado automáticamente útil para todo servicio, y además les serán aplicadas las sanciones a que hubiera lugar con arreglo al Código de Justicia Militar.

Almería 29 de Julio del 1938 El Mayor Jefe

Periódicos y revistas soviéticas en alemán

En la Unión Soviética se editan 35 periódicos en alemán. En Moscú se edita la «Deutsche Central Zeitung». En la República de los alemanes del Volga se editan 19 periódicos alemanes entre los que se encuentran un periódico para los jóvenes y un periódico de pioneros.

En la U. R. S. S. de Ucrania se editan 8 periódicos alemanes. Se edita un periódico en la RSSA, de Crimea en las regiones de Orenborg, de Saratof, de Kuibyschaf, en los distritos de Altai y de Krasnodarsk, así como uno en la RSS de Georgia.

En Moscú se editan 3 revistas literarias mensuales, la «Internationale Literatur» «Das Wort» y otra.

Las pesquerías colectivizadas en la Unión Soviética

La pesca se desarrolla de año en año en las granjas colectivas de la Unión Soviética. En esta primavera 115.000 granjas colectivas participarán en las pesquerías utilizando 2.335 barcos de motor y 37.000 barcos de vela y remo.

Se cuenta actualmente en la U. R. S. S. con 54 estaciones de me-

canización de la pesca, que están generalmente situadas a la orilla del mar y realizan las mismas funciones con respecto a la pesca que las estaciones de máquinas y tractores en la agricultura. Estas estaciones proporcionan a las granjas colectivas de pescadores barcos de motor y maquinaria moderna por contrato. Por medio de estas estaciones las granjas colectivas adoptan cada vez más los métodos industriales de pesca.

Las estaciones tienen a su disposición 1.095 barcos de motor y una importante flota auxiliar de vela y remo. Están también dotadas de un importantísimo equipo de redes, remolcadores, etc.

La ayuda a Valencia debe constituir un honor para todo antifascista.